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政部，內政部復推給台東縣政府。爰建請行政院邀集相關機關及台東縣政府，就該一「實質違建

」之拆除籌組專案小組，儘速研處，回復美麗海岸，以維護環境正義和維繫台東縣之永續發展。

是否有當，請公決案。 

提案人：邱文彥 

連署人：陳碧涵  李俊俋  李應元  羅明才  李鴻鈞  

陳亭妃  李貴敏  陳鎮湘  吳育昇  謝國樑 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十三案，請提案人許委員添財說明提案旨趣。 

許委員添財：（14 時 4 分）主席、各位同仁。本席及林委員佳龍、許委員忠信、葉委員宜津等 14

人，有鑑於高鐵台南站轉乘台鐵「沙崙線」解決台南都會區與高鐵站間的交通問題，有效提昇台

南市對外的聯絡網路，並使高鐵與南科、台南生活圈相連結，惟目前台鐵「沙崙支線」僅行駛至

南科站，為擴大交通服務機能，能一舉嘉惠「官田、六甲、柳營、麻豆、佳里」共五區之民眾之

交通，特建請行政院將台鐵「沙崙支線」的服務延伸至隆田站。是否有當，敬請公決。 

第十三案： 

本院委員許添財、林佳龍、許忠信、葉宜津等 14 人，有鑑於高鐵台南站轉乘台鐵「沙崙線」解決

台南都會區與高鐵站間的交通問題，有效提昇台南市對外的聯絡網路，並使高鐵與南科、台南生

活圈相連結，惟目前台鐵「沙崙支線」僅行駛至南科站，為擴大交通服務機能，特建請行政院將

台鐵「沙崙支線」延伸至隆田站。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、目前台鐵「沙崙支線」主要往返於「高鐵台南站—南科站之間」，並將於民國 102 年於

善化站增設第二月台，目前正進行設計作業階段，總經費約 6 千萬元，預計明年完工後，屆時沙

崙線將逕由善化站發車，善化往來高鐵台南站將更便捷。 

二、惟對於台南市北區民眾而言，若台鐵沙崙支線能延伸至隆田站，將可一舉嘉惠「官田、

六甲、柳營、麻豆、佳里」共五區之民眾，有效提升台鐵捷運化的運輸動能，並提高大台南生活

區的交通便利度。 

三、將台鐵「台南沙崙支線計畫」延伸至隆田站，無須增添軟硬體設施與司機員調度，僅需

調整火車時刻表即可。 

提案人：許添財  林佳龍  許忠信  葉宜津 

連署人：吳秉叡  李應元  黃偉哲  陳其邁  蔡煌瑯  

李昆澤  蕭美琴  邱志偉  蔡其昌  許智傑 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十四案，請提案人陳委員碧涵說明提案旨趣。 

陳委員碧涵：（14 時 5 分）主席、各位同仁。本院委員陳碧涵、陳學聖等 20 人，有鑑於 12 年國

民基本教育政策將於民國 103 年起正式施行，將有助於鄉土教育發展與加強學生選讀之意願。爰

此，建請客家委員會就「客語生活學校」補助計畫之申請資格，由現行之公私立中、小學、幼稚
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園及托兒所，擴大至高中職以上之學校，俾利教育制度與客語政策雙軌並行，以及向下扎根與向

上延伸之落實推動。是否有當，敬請公決。 

第十四案： 

本院委員陳碧涵、陳學聖等 20 人，有鑑於 12 年國民基本教育政策即將於民國 103 年起正式施行，

將有助於鄉土教育發展之機會及加強學生選讀之意願。爰此，建請客家委員會就「客語生活學校

」補助計畫之申請資格，由現行之公私立國民中、小學、幼稚園及托兒所，擴大至高中職以上之

學校，俾利客語政策向下扎根之推行及課程發展之延續。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、客家委員會為強化師生對客語之認同與使用客語之能力，使客語於校園中廣受接納與使

用，於 92 年起推動「客語生活學校」補助計畫之政策，據顯示自 92 年開辦時僅 61 所學校接受

該計畫之補助，然 101 年計有 542 所接受補助，其成長高達 9 倍，可見客委會於客語向下扎根上

努力有成。 

二、又，有鑑於 馬總統於 100 年元旦揭示，教育部之 12 年國民基本教育政策將於 103 年起

正式施行，在各種配套措施下，將有助於減緩國民中學學生之升學壓力及提升高中職學生朝向多

元教育之發展。準此，十二年國民基本教育政策將有助於啟發各校發展鄉土教育之機會，亦能加

強學生選讀鄉土語言課程之意願。 

三、爰此，建請客委會就「客語生活學校」補助計畫之申請資格，由公私立國民中、小學、

幼稚園及托兒所，擴大至高中職以上之學校，俾利將有助於客語政策向下扎根之推行及課程發展

之延續性。 

提案人：陳碧涵  陳學聖 

連署人：蔣乃辛  呂學樟  楊玉欣  邱志偉  江惠貞  

王育敏  邱文彥  廖正井  簡東明  盧秀燕  

林正二  吳育仁  蘇清泉  鄭天財  呂玉玲  

徐少萍  李貴敏  陳鎮湘 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十五案，請提案人蔡委員錦隆說明提案旨趣。（不在場）蔡委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十六案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（14 時 6 分）主席、各位同仁。本院委員賴士葆、蘇清泉、江惠貞等 18 人提案，有

關於二代健保補充保費的問題，造成現在社會滿大的爭議，反應非常多。我們希望政府相關單位

，比如衛生署或其他單位，趕快想出一個說帖，對外積極說明，以避免產生如此大的民怨。以上

請各位指教，謝謝。 

第十六案： 

本院委員賴士葆、蘇清泉、江惠貞等 18 人，觀二代健保補充費造成銀行定存拆單效應，除引發民

怨亦有浪費社會資源之實。再者，根據中華民國銀行公會統計，利息超過 2,000 元之定存拆單


